



#Conade

RELIEVO INMINENTE

 POR FRANCISCO SÁNCHEZ
 @pacocure80

Los Juegos de París 2024 son historia y tras ellos, llega una competencia cuya "medalla" a ganar es la dirigencia de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade) pues, todo indica, se ha cumplido el ciclo de Ana Gabriela Guevara.

Durante, y un día después de la Clausura de la justa olímpica, la pregunta recurrente en el medio deportivo fue: ¿Ana seguirá al frente de la Conade? La respuesta es que no, según las últimas versiones difundidas en los medios.

Así, a falta de hacerlo oficial, Guevara dejará el organismo y lo hará por la puerta de atrás. Se pensó que con la medallista de plata en Atenas 2004, el deporte de alto rendimiento en nuestro país tendría un repunte.

Sin embargo, a nivel administrativo fue todo lo contrario, pues la gestión de Ana se ha visto envuelta en acusaciones por presunto desvío de recursos, así como polémicas y conflictos con deportistas por falta de apoyo económico.

Apenas en febrero de 2024, se reveló que la Fiscalía General de la República (FGR) abrió dos carpetas de investigación contra Guevara por presuntas irregularidades en el manejo del presupuesto.

Todo indica que terminó el ciclo de Ana Gabriela Guevara en el organismo; el exclavadista Rommel Pacheco, quien 'saltó' del PAN a Morena, lidera la 'carrera' para sucederla en el cargo

Lo anterior, a petición de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por un presunto desvío de recursos relacionado con la cuenta pública 2020.

Además, en el ejercicio 2022, la ASF reveló tres auditorías realizadas a la Conade, de las cuales dos son relacionadas con desempeño administrativo y una más es de cumplimiento forense donde hay un posible daño al erario.

En esta última auditoría, el monto por aclarar era por más de 283 millones de pesos.

Asimismo, el pasado 2 de agosto, una investigación de *Reporte Indigo* reveló que solo en lo que va de este 2024, la Conade erogó millones de pesos para contratos de todo tipo, principalmente en empresas especializadas en limpieza y compañías de consultoría.

En contraparte, durante el periodo 2019-2021, se desembolsaron 34 millones de pesos al año para apoyar a 285 deportistas por concepto de becas y apoyos económicos.

'Nos quedamos muy cortos'

A nivel deportivo, la administración de Ana Guevara en seis años deja nueve medallas (tres platas y seis bronce) y la mejor actuación en la historia para México en los Juegos Panamericanos, la cual se dio en Santiago 2023.

Sin embargo, en la justa veraniega nuevamente no se logró la meta y, quizás, ahí selló su salida del organismo.

"Nos quedamos muy cortos, pero hubo medallas que se fueron cayendo en el camino. Es difícil empatar el tema de los números, no tienen sentimientos y son fríos. Teníamos la certeza de que nueve medallas podrían llegar", dijo Guevara, quien habló de su continuidad o no en la Conade.

"Vamos a hacer un análisis con la cabeza fría, tenemos que ver aspectos de carácter técnico. Hay cosas que no están bien y no se tomaron las decisiones correctas con las

Vamos a hacer un análisis con la cabeza fría, tenemos que ver aspectos de carácter técnico. Hay cosas que no están bien y no se tomaron las decisiones correctas con las federaciones. Yo estaré lista para acatar cualquiera de las dos decisiones"

Ana Gabriela Guevara
Titular de la Conade





federaciones. Yo estaré lista para acatar cualquiera de las dos decisiones”, agregó.

‘Saltaría’ al cargo tras la polémica

Ante ello, en primera instancia, Rommel Pacheco y Moisés Muñoz han surgido como los posibles candidatos a relevarla, debido a que ambos son cercanos a la virtual presidenta electa Claudia Sheinbaum.

Ayer, de acuerdo con la cadena ESPN, ambos personajes ya estaban armando su equipo de trabajo e incluso al exclavadista se le vio en la capital de Francia no solo acompañando y apoyando a los atletas mexicanos, sino dialogando con la exjefa de Gobierno.

El periodista David Faitelson reveló que Pacheco tuvo un acercamiento con Sheinbaum; sin embargo, trascendió que incluso Guevara también sostuvo pláticas con quien será la primera mandataria de México.

Vale decir que Rommel, junto con la también exclavadista Paola Espinosa fueron férreos críticos de la administración de

Guevara e incluso el año pasado, el primero anunció que la denunciaría por irregularidades.

Todo ello fue cuando el yucateco era diputado federal por el PAN; sin embargo, de cara los pasados comicios electorales “saltó” a Morena y lo primero que hizo fue mostrar su apoyo con la próxima primera presidenta del país.

Tal decisión le acarreo críticas de ambos lados. Al final, contentió para la alcaldía de Mérida, misma que perdió ante la panista Cecilia Patrón Laviada pero, al parecer, tendría ya un lugar en la entrante administración federal.

‘Sería un honor’

Vale decir que el primer personaje del deporte ligado a Sheinbaum fue el exportero del América, pues en marzo pasado anunció que se incorporaba a la campaña de la entonces candidata presidencial.

El exfutbolista dijo que sería vocero de temas deportivos de cara al próximo sexenio; sin embargo, también aceptó que le gustaría dirigir el organismo, tan cuestionado en la actualidad.

“Estoy enfocado en promover el deporte en todo el país y, si en su debido momento... ella me encomienda la labor de la Conade, yo encantado de la vida, sería un honor”, dijo en un programa radiofónico hace algunos meses.

Hoy, parece que va en desventaja, pero si alguien sabe de victorias increíbles es él. Que le pregunten al Cruz Azul.



9

preseas

olímpicas en la gestión de Ana Gabriela Guevara; ninguna fue de oro

1.5

ciclos

olímpicos tuvo la sonorenses: Tokio 2020 y París 2024

52

oros

consiguió México en los Panamericanos de 2023 para tener su mejor actuación de la historia

En Corto

Hay otros candidatos

A la par de Rommel Pacheco o Moisés Muñoz, se han mencionado a otros actores deportivos para tomar las riendas de la Conade. Estos son los medallistas olímpicos Daniel Aceves y Paola Espinosa, aunque en su caso, las opciones son remotas, pues actualmente es diputada federal electa por el PAN.